

Concours Pitch

Projet d'appui aux activités entrepreneuriales des jeunes, femmes et personnes vivant avec handicap.

La Région Sud de Madagascar se retrouve confrontée à une escalade de la pauvreté, attribuable aux répercussions cumulatives de la pandémie de COVID-19 et des impacts du changement climatique. Cette conjonction de facteurs a engendré une dégradation de la productivité agricole, une augmentation de l'insécurité. Cette situation se traduit par des entraves majeures à l'accès à l'emploi, aux financements, ainsi qu'aux actifs productifs, particulièrement pour les groupes vulnérables tels que les jeunes, les femmes, et les personnes en situation de handicap. Dans le dessein d'apporter un appui à ces groupes dans la reprise de leurs activités, le "Projet d'appui aux activités entrepreneuriales des jeunes, femmes et personnes vivant avec handicap." a été initié, bénéficiant du soutien financier du Programme des Nations unies pour le développement (PNUD) via le projet PF3 extension.



L'équipe de jurys compétents et expérimentés, prêts à évaluer les projets les plus novateurs du concours.

Un engouement remarquable des jeunes pour l'entrepreneuriat dans la région, selon les résultats des appels à projets du PNUD et des partenaires financiers

Dans le cadre des appels à projets lancés par le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) et plusieurs partenaires techniques et financiers (PTF) dans la région, une tendance frappante émerge : les jeunes manifestent un vif intérêt pour la concrétisation d'activités entrepreneuriales.

Les résultats obtenus révèlent des chiffres significatifs : pas moins de 2000 projets ont été soumis, dont 73 ont été jugés éligibles pour bénéficier du soutien financier, parmi lesquels 24 ont été sélectionnés pour être subventionnés par le PF3.

Parallèlement, à travers d'autres appels à manifestation d'intérêt, 150 projets ont été reçus, parmi lesquels 45 ont été sélectionnés pour être soutenus financièrement par d'autres sources de financement.

Ces chiffres témoignent d'un réel dynamisme entrepreneurial au sein de la jeunesse, soulignant leur volonté d'innover et de développer des initiatives économiques dans la région.

Un total impressionnant de 150 projets (base de données disponible au CARA) couvrant un large spectre financier, allant de 3 à 35 millions d'Ariary, sont actuellement en quête de subventions. Cependant, malgré cette diversité de propositions, le budget alloué pour les subventions est excessivement restreint, ne laissant aucune marge pour prendre en compte les imprévus.

Cette contrainte budgétaire a un impact direct sur la portée des projets sélectionnés, les contraignant à s'ajuster strictement à la taille spécifique des subventions accordées. Ces limitations financières posent des défis quant à l'ampleur et à la viabilité des initiatives présentées.



Des esprits éminents et engagés convergent pour façonner un avenir résolument durable!

D'où a émergé l'idée du projet d'extension PF3, offrant une durée supplémentaire de 4 mois aux porteurs de projets actuellement disponibles.

Dans le cadre de ses efforts visant à catalyser l'innovation et à résoudre les défis sociaux au sein du Grand Sud, l'ONG CARA (Centre d'Affaire Régional Anôsy) est le maître d'ouvrage délégué du "Concours Pitch Entrepreneurial". Cette compétition a pour ambition de

galvaniser la créativité des jeunes entrepreneurs, en quête de solutions durables aux problèmes sociétaux locaux. L'initiative revêt une importance cruciale dans la promotion des projets d'innovations vertes et bleues au sein de la région, apportant ainsi une contribution significative au développement durable du Grand Sud de Madagascar.

Le concours est accessible à tous porteurs de projet de moins de 35 ans, jeunes, femmes et personnes vivant avec handicap, qu'ils soient des entreprises formelles ou informelles, qui opèrent dans les domaines de l'économie verte ou bleue.

Le concours se déploie à travers plusieurs phases, amorçant par la soumission d'une candidature détaillant le projet et sa stratégie de croissance. Les candidatures sont minutieusement évaluées par un comité de sélection.

Préalablement au concours, les bénéficiaires ont eu l'opportunité de se former à des diverses sessions de formation, incluant un boot camp à Fort-Dauphin, afin d'acquérir les compétences essentielles pour exceller dans le concours. Les bénéficiaires ont ainsi pu mettre en pratique leurs connaissances et compétences pendant le concours, présentant des solutions tangibles pour favoriser un développement durable dans leur région.



Formations en pitch des finalistes

La Scène du Pitch : Un Tremplin pour l'Impact

Les projets retenus sont ensuite exposés par leurs promoteurs devant un jury constitué de professionnels de l'innovation et de l'entrepreneuriat, au cours de l'événement de pitch le 07 et 08 Novembre 2023.

La compétition a pris fin avec l'annonce des résultats le 9 novembre 2023, révélant vingt et un projets d'innovation verte ou bleue qui ont su se démarquer par leur pertinence et leur impact potentiel sur les trente-quatre finalistes, réparties dans les trois Districts, dont 17 Fort-Dauphin, 02 Amboasary et 02 Betroka. Chacun de ces projets méritants recevra un financement substantiel de 2 500 USD, représentant un total de 10 millions d'ariary, pour soutenir leur développement et leur mise en œuvre.

Ces récompenses sont personnalisées en fonction des besoins particuliers de chaque projet, avec pour objectif de favoriser leur croissance et de générer un impact positif dans la région du Grand Sud. En plus des prix financiers, les lauréats bénéficient d'un encadrement, de sessions de formation, et de mentorats visant à les guider dans la concrétisation de leur projet.

Dans son ensemble, le Concours Entrepreneurial Pitch se positionne comme une initiative significative visant à promouvoir l'innovation verte et bleue au sein du Grand Sud de Madagascar. Les projets d'innovation verte et bleue revêtent une importance cruciale en vue de relever les défis socio-environnementaux de la région.

PRESENTATION DES GAGNANTS DU CONCOURS DE PITCH: DES INNOVATEURS EXCEPTIONNELS EN LUMIERE

Le Concours Pitch Entrepreneuriale, célébrant l'excellence des projets d'innovations vertes et bleues en faveur du développement du Grand Sud, a récemment dévoilé ses six lauréats. Ces projets, soigneusement sélectionnés pour leur engagement en faveur d'initiatives écologiques et durables, ont été chaleureusement salués. Leur impact positif sur l'environnement et leur contribution significative au développement économique de la région ont été mis en avant, soulignant ainsi l'importance de l'entrepreneuriat écologique dans la promotion du progrès régional.



Les vingt-un lauréats du concours entrepreneurial